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江门日报讯（文/图 记者/张华炽）
“上周日我去鸡爪山爬山锻炼，那里环境
变得又乱又差，希望相关部门可以重
视。”近日，市民徐先生向本报报料称，位
于蓬江区白石大道旁的金蟾山（原名鸡
爪山，以下统称金蟾山）公园环境变差，
垃圾桶倒在山道旁长期没人管，山上的
公厕更是落叶堆积，让人避之不及。

为此，6月12日下午，记者专程到金
蟾山公园实地走访。金蟾山公园位于蓬
江区白石大道与港口二路交叉口处，是
蓬江区2011年重点建设的惠民工程之
一。这里不但有1.6公里长的登山径及
凉亭、观景台、公厕、照明、休息等设施，
山下还有一座陈白沙书院，是市民游客
登山休闲的好去处。

金蟾山公园的一处登山径入口就在
“陈白沙书院”牌坊一侧。记者在入口旁
发现，有数根粗壮的竹子摆在路旁，还有
一张几乎褪色的纸张，仔细辨认，可以看
到“通告”“登山”“禁止”等字样，落款为
公园管理处，但时间已经很难辨认。带
着疑惑，记者沿着登山径上山，发现确实
如徐先生所说，几个垃圾桶倒在山道旁，
垃圾经过近日雨水的冲刷，已经散落在

山道四处。或许是刚下完雨，记者并未
遇到其他登山游客。

随后，记者在登山径入口对面找到了
公园管理处，工作人员何先生告诉记者，
早在今年5月，因为维护等原因，公园已经
实行封山。“我们早早贴出通告，还设置了
路障封住入口，可是游客仍然不管不顾强
行登山，后来还有人拿来锯子等工具拆除
了路障。”何先生告诉记者，因为来此登山
的游客多为长者，出于安全考虑，他们不
便强行阻止，只能反复恢复路障。此前记
者看到的纸张便是公园管理处贴出的通
告，不过近日降雨与烈日天气频出，导致
字迹褪色，公园管理处表示会重新张贴通
告，以便起到广而告之的作用。

对于金蟾山公园何时才能开放，何
先生表示，目前还需要等上级部门的明
确通知。“封山维护的原因之一就是出于
安全考虑，我们建议市民不要强行登山，
以免发生意外。”

此外，记者发现，陈白沙书院的公共
卫生间男厕垃圾、落叶堆积，卫生状况不
尽如人意，对此，何先生表示陈白沙书院
不在公园管理处管辖范围，具体情况并
不清楚。

金蟾山公园环境变乱变差？
公园管理处：已于5月封山，建议游客不要强行登山

江门日报讯 （记者/蔡昭璐
曹乃付） 6月15日，东方雅居业委会
筹备组计划于当天召开首次业主大
会，一切准备就绪，只待天明。谁知
清晨一场暴风雨，打乱了计划，首次
业主大会被推迟。面对突发情况以
及组建工作的反复性，业主梁先生表
示：“真是超级无敌难！”6月16日，筹
备组在业委会筹备群发布最新进展，
初步计划于17日9时恢复投票。

如今，东方雅居业委会组建来
到了最关键的投票环节。为了这
天，业委会筹备组付出了诸多时间
和精力，并于6月11日专门“碰头”
讨论工作。6月14日，原计划开始
投票的前一天，筹备组忙着制作选
票、采购物资、布置选票收集点。业
委会筹备群里，业主们也是有钱出
钱、有力出力，有的纷纷捐款用于投
票阶段的各项支出，有的帮忙在小
区楼栋张贴关于召开首次业主大会
的通知。短短4个小时，就有43名
热心业主自愿捐款。

14日18时许，筹备组在筹备群
里发布最新工作进展称，两个选票收
集点已布置完成，准备安装监控。此
时，业主自愿捐款接龙仍在继续，前
后共有56名业主参与，累计捐款近
7000元。当天23时许，筹备组还在
外采购投票点物资。

本以为事情会顺利进行，业主们
也期待着早点开始投票。15日清晨，
一场暴风雨打乱了计划。筹备组7
时发现，选票收集点的帐篷已被大风
吹走，桌子和投票箱被吹倒。“我们了
解到有的小区投票是在室内进行，因
此也曾想将收集点安置在室内，但社

区说最好在室外。”业主许先生叹气
道。

对此，篁庄社区相关负责人回应
称：“设置在室外本意是想让更多的
人看见、知道，因为投票是要尽可能
多的业主参与。”

考虑到投票要持续15天，且最
近天气时好时坏，筹备组决定向篁庄
社区申请延迟投票，商量是否将选票
收集点改到室内。篁庄社区相关负
责人也表示，社区将会和筹备组重新
商议选票收集点的选址以及其他相
关事宜，协助他们尽快召开首次业主
大会。

“没经验，刚开始考虑不周，经
历过这次教训后，还是要细心点，稳
妥进行。”业主廖先生说，毕竟之前
有小区就是在室外投票，导致有部
分选票被淋湿了，存在选票无效的
风险。

为保证投票环节公平、公正、公
开，避免弄虚作假，以及防止有人恶
意破坏投票箱、干扰投票，篁庄社区
与筹备组商定投票环节要全程在监
控下进行。因此，选票收集点改地
方后，监控也要重新安装，业主梁先
生便赶紧联系工作人员。“几经波
折，太难了！”忙碌了一天的梁先生
感叹道。

采访时，篁庄社区相关负责人向
记者表示，东方雅居是辖区内首个成
立业委会的小区，社区会加强与环市
街道的对接沟通，协助业委会筹备组
顺利推进后续工作。

最终，东方雅居业委会组建工作
能否顺利进入投票环节？记者将继
续跟踪报道。

江门日报讯（记者/朱磊磊 通
讯员/吕炎强）“我真切地感受到了
民警想我们之所想、急我们之所急，
为我们排忧解难、热情服务的优良作
风……”近日，市公安局“平安厅”局
长信箱收到了一封来自佛山罗女士
的感谢信，她在信中对江门公安民警
快速反应、及时处置，为其挽回百万
元经济损失表示感谢。

时间回到2023年11月13日，罗
女士神色匆忙地走进鹤山市公安局
桃源派出所报案：“警察同志，我银行
卡里的钱不见了！”民警经询问了解
到，罗女士的母亲之前往该银行卡内
存了约100万元人民币，可是最近这
张银行卡却突然失踪。多次寻找无
果后，罗女士急忙赶到银行办理相关
业务，但令罗女士没想到的是，自己
卡里的100万元竟不翼而飞，账户余
额显示为零。经查询后发现，卡内的
钱被多次转账到一个陌生人名下的
卡里。

看到这些陌生的转账，罗女士心
里不禁一惊：“我自己没有操作过这
些转账和提现，不知发生了什么事。”
通过向银行了解，罗女士得知所有提
现与转账均在鹤山桃源镇发生，于是

迅速赶往桃源派出所报警。
接报后，办案民警迅速展开调

查，在掌握充分证据后，于2023年12
月18日将涉嫌盗窃银行卡的嫌疑人
韦某、吴某成功抓获。

经审讯，韦某对其盗窃行为供认
不讳。韦某供述，其前妻吴某与罗女
士母亲梁女士是好朋友，一个偶然的
机会，吴某得知罗女士的银行卡内有
不少钱时，便产生了犯罪念头，于是
趁罗女士不注意，找机会将其银行卡
偷走。

因罗女士银行卡密码设置得比
较简单，吴某和韦某轻松破解了该卡
密码，通过多次转账、取现等方式将
卡内资金转账至自己卡内。目前，韦
某、吴某已被公安机关依法刑事拘
留，案件正在进一步侦办中。

在抓获犯罪嫌疑人后，民警坚持
对其进行思想教育工作，最终犯罪嫌
疑人家属于日前主动分笔退还被盗
款项。

看到钱款失而复得，罗女士心中
的石头终于落了地，对民警锲而不
舍、高效务实的工作态度十分感动，
于是向江门市公安局“平安厅”局长
信箱发来感谢信。

深圳精诚达营销系统副总经理谢礼平：

从深圳到台山，书写不一样的“双城记”
“东方雅居业主委员会组建”追踪报道之五：

投票首日因暴风雨延期

银行卡里百万元“不翼而飞”
民警成功追回 群众发来感谢信

登山径入口旁，摆着数根粗壮的竹子，还有一张几乎褪色的纸张，仔细辨认，可
以看到“通告”“登山”“禁止”等字样。

台山，对于不少深圳人而
言，是一个200公里以外的陌生
城市。对于谢礼平，这里却是他
人生舞台不可或缺的一部分。
他在深圳和台山这两座城市，书
写了不一样的“双城记”。

谢礼平是深圳市精诚达电
路科技股份有限公司（以下简
称“深圳精诚达”）的营销系统
副总经理。该公司总部在深圳
市，拥有深圳和台山两大生产
基地。谢礼平作为企业管理人
员之一，过去 10年，他不断往
返于深圳与台山。他的生活，
因工作而横跨两城，充满了别
样的色彩和丰富的故事。“当你
驾车从繁华的深圳出发，一路
向西，穿过都市的喧嚣，当台山
的地界渐渐映入眼帘时，那种
心旷神怡的感觉仿佛将你瞬间
带入了一个天然的森林氧吧。”
正如谢礼平所言，台山是一个
蕴藏着无限生机的地方。若要
用最简洁的话语来形容它，那
便是“好山好水好地方”。

谢礼平，一个来自江西的热血青
年。20年前，刚刚大学毕业的他，怀揣
着梦想和勇气，孤身一人来到深圳这片
热土，开始了他的奋斗之旅。经过数年
的打拼，他终于在深圳站稳了脚跟，成为
深圳精诚达的骨干。

就在2014年，随着公司战略的调
整，他被调往台山，负责新生产基地的生
产管理工作。正是这一纸调令，不仅让
他的生活发生了翻天覆地的变化，也让
他与台山结下了不解之缘。

原来，随着公司的生产发展需要，深
圳精诚达在台山冲蒌镇投资建设了全新
的生产基地——台山精诚达电路有限公
司（以下简称“台山精诚达”）。这是一家
集柔性线路板（FPC）生产与FPC元器件
组装于一体的专业制造商。自2012年
建成投产以来，凭借先进的技术和高效

的管理，企业迅速成长。
“当初这个工业园区都是小企业小

厂房。如今，企业越来越多，道路越来
越宽阔，路边也停满了小车。”对于企业
的发展，谢礼平更是倾注了无数的心血
和汗水。来自江西乡村的谢礼平是一
个好学之人，凭借着自己的聪明才智和
不懈努力，他考上了大学，改变了自己
的命运。在精诚达工作的这些年里，经
济专业出身的他努力转型、孜孜不倦，
学习、掌握电路板的生产技术和管理知
识。他深知，只有不断学习、不断进步，
才能在激烈的市场竞争中立于不败之
地。

“我们当时差不多有200人从深圳
来到台山。”为了推动台山基地的生产工
作，谢礼平和来自总部的一批管理、生产
骨干不仅带来了先进的生产技术和管理

经验，更带来了深圳的激情和活力。近
年来，企业陆续获评“国家级高新技术企
业”“广东省创新型企业”，迅速成为行业
内的佼佼者。

对于谢礼平来说，双城生活并非总
是那么美好。由于工作需要，他每周都
要在深圳和台山之间奔波。周一到周
五，他忙于台山的生产和管理工作；而周
末，他则要赶回深圳与家人团聚。

交通，是谢礼平双城生活中最大的
“难题”。“最快的话也要2.5个小时才能
到达。然而遇上节假日，交通高峰时期，
我也曾试过在路上堵了一整晚。我和我
的同事们，都很期待更方便快捷地在两
地之间往返。”他相信，随着深中通道的
开通，往返深圳和台山的时间将会大大
缩短，他的双城生活也将变得更加便捷
和舒适。

随着企业赋予的工作任务不断增
多，责任也随之增大，近年来，谢礼平经
常要到全国各地拜访合作客户。尽管工
作繁忙、奔波劳累，但他基本会在一周里
安排两到三天时间在深圳或者台山。因
为谢礼平总是眷恋着台山这片土地，他
说：“台山的美景和美食让我流连忘返。
黄鳝饭是我最喜欢的台山美食之一，每
次都让我觉得回味无穷。”在谢礼平的引
领下，他身边越来越多的人开始了解并
喜欢上台山这个美丽的地方。他们在川

岛的沙滩上踏浪嬉戏，在北峰山的林中
漫步赏景，在乡村的碉楼下聆听华侨的
传奇故事……正是这些美好的经历，让
更多的人对台山这座城市产生了浓厚的
兴趣和深厚的感情。

随着企业不断发展壮大，台山精诚达
也在全国范围内招聘了大量人才。这些
人才加入公司后，不仅有了成长发展的平
台空间，也因为台山优美的环境而愿意长
期留下来。他们在台山置业、生活，工作
之余经常到台山的不同地方寻找地道美

食，感受这里的华侨文化。
回望过去，谢礼平的双城生活既充

满了曲折与艰辛的旅途，又满载着欢愉
与幸福的征程。在这段岁月里，他领略
了深圳的繁华与活力，也感受了台山的
宁静与温情。“随着交通日益便利，城市
的不断发展，我看到台山一个个工业企
业如雨后春笋般迅猛崛起。深中通道开
通后，台山乃至江门的交通优势将更加
凸显，相信未来这个城市的发展将更加
蓬勃。”谢礼平笑着说。

交通成为最大的“难题”

喜爱台山美景美食

江门日报记者 陈素敏


